

Con el apoyo transversal de senadores y diputados de todas las bancadas se lanzó hoy el primer estudio sobre el embarazo vulnerable en Chile

Valparaíso, 5 de noviembre de 2014

En el Congreso Nacional (Valparaíso) se dio a conocer hoy el estudio Embarazo Vulnerable: Realidad y propuestas informe que contó con el apoyo transversal de Senadores y Diputados de distintas bancadas, quienes quisieron ser parte de una realidad distinta que viven las mujeres en Chile hoy ante los casos como el aborto por inviabilidad fetal, terapéutico y por violación.

Tras haberse hecho conocido el caso de la joven de 13 años, y la reapertura del debate del aborto por parte del Senador Guido Giradi, IdeaPaís y Comunidad y Justicia lanzaron hoy el informe: *Embarazo vulnerable: Realidad y Propuestas*, lanzamiento contó con el respaldo de parlamentarios como Francisco Chahuán (RN), Alberto Espina (RN), Jorge Sabag (DC) y Juan Antonio Coloma (UDI), entre otros.

El estudio dio a conocer el perfil de las mujeres que presentan un embarazo vulnerable. En el se pudieron identificar factores como miedo, angustia, presión de terceros –tanto de la familia como por parte de la pareja- dentro de algunos factores que inciden en la decisión de las mujeres a optar por el aborto. Los Senadores y Diputados se reunieron junto a los expositores para exigir que este tema sea puesto en discusión. Fue así, que durante el lanzamiento, Cristóbal Ruíz- Tagle, Director de Estudios de IdeaPaís expresó: “Hay una realidad detrás de cada mujer que opta por un aborto que no se está dando a conocer, y de la que no nos estamos haciendo cargo como sociedad. No podemos seguir llegando tarde debemos apoyar a las madres que tanto lo necesitan. Hoy venimos al Congreso a proponer que se impulse la creación de leyes en esta materia. De no ser así estamos dejando que el aborto sea la primera opción, especialmente para los casos vulnerables. Esas mujeres lo necesitan”, enfatizó Ruiz-Tagle.

Durante el lanzamiento, que también contó con la presencia del doctor Elard Koch, se dieron a conocer cuáles son los factores que influyen para que un embarazo sea considerado como vulnerable, en qué porcentaje y condiciones se presenta cada uno de ellos en Chile, cuáles son los programas de apoyo disponibles; además se explicó las consecuencias de un aborto para la mujer. De paso el Doctor Koch desmintió algunas cifras, “queremos además corregir la desinformación que existe sobre el aborto”. Ante esto y llendo en apoyo de las mujeres, Pablo Urquizar, Director Legislativo de Comunidad y Justicia dijo, “las mujeres con embarazo vulnerable hoy necesitan una respuesta por parte del Estado basada en un enfoque de la prevención y el acompañamiento integral”, además señaló que, “es por esto que el informe también propone medidas que vayan en apoyo de ellas como la creación de la unidad nacional de cuidados paliativos o la incorporación del nacimiento y la maternidad como categoría en la ley de antidiscriminación”.

Las 10 propuestas presentadas son:

1. Proyecto de ley integral de apoyo a la maternidad.

2. Creación de Centros de Apoyo a Madres Adolescentes en las Facultades de Ciencias de la Salud, Psicología y Trabajo Social del país.
3. Potenciar los programas de educación sexual
4. Restablecer el Centro Especializado de Atención y Apoyo a la Maternidad (Ceaam)
5. Repensar programa “Comprometidos con la Vida: Mujer y Maternidad”.
6. Crear una Unidad de Cuidados Paliativos Perinatales en los Hospitales Regionales del país.
7. Incorporar como categoría de no discriminación, la maternidad y el nacimiento en la ley de antidiscriminación.
8. Modificación de la ley de derechos y deberes de los pacientes
9. Potenciar la actual red de hogares de acogida para mujeres con embarazos vulnerables pertenecientes al SERNAM
10. Introducir indicación al proyecto de ley de reforma integral al sistema de adopción en Chile.

Las conclusiones y propuestas del informe presentado por Cristóbal Ruiz-Tagle, Pablo Urquizar, y el Doctor Koch proponen instalar en el debate el embarazo vulnerable como una solución propositiva para hacer frente a los miles de embarazos vulnerables que ocurren en nuestro país. Los datos que se presentaron demuestran que, “tenemos casos de embarazos que son vulnerables y que necesitan apoyo, y que hoy en día no están recibiendo el acompañamiento que deberían tener”, dice Urquizar. Este punto sería clave, pues según el estudio, un 84% de las mujeres que dicen querer abortar, al contar con programas de acompañamiento y apoyo, logran salir adelante y revierten su decisión.

El informe pretende ser el puntapié inicial para una campaña nacional que busque poner en discusión el tema del embarazo vulnerable avanzando así en el apoyo ciudadano para poder exigirle a nuestras autoridades y legisladores que se dé fin a estas discriminaciones e injusticias que muchas veces tienen que sufrir mujeres fruto de la negligencia del Estado.

“Queda un largo trabajo por delante para aunar esfuerzos y sumar instituciones e interesados en esta cruzada nacional que busca ponerle fin al embarazo vulnerable, todos los que deseen sumarse son más que bienvenidos” señaló Urquizar.

Para más información visitar la página web www.embarazovulnerable.cl lugar desde donde además se puede tener completo acceso al documento presentado.

Cualquier información que necesite no dude en contactarnos:

Christel Lindhorst F | christel.lindhorst@ideapais.cl

Directora de Comunicaciones IdeaPaís

(+56 9 77746569)

